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Mot du Maire

Mes chers concitoyens,

Vous allez le constater à la 
lecture de ce bulletin, comme 
vous avez pu le constater dans 
notre commune, les travaux 
avancent !

La phase 1 de notre schéma 
directeur des mobilités actives 
se termine au niveau du quartier 
des écoles et nos enfants ne se 
sont pas trompés ! La voie verte 
qui part de l’école maternelle 
jusqu’à derrière Léo Lagrange 
les a conquis si l’on en juge déjà 

par son utilisation alors que quelques mobiliers urbains 
doivent encore être installés. 

C’est une réussite, nos enfants sont protégés, tout comme 
l’ensemble des cyclistes et piétons. Je remercie les 
riverains pour leur patience et leur compréhension pour 
les désagréments subis lors des travaux. 

Nous devions inaugurer cette première phase pour la fête 
des écoles fin juin mais du fait de la réserve électorale, 
liée aux élections législatives, nous avons dû repousser ce 
moment de partage à la rentrée de septembre. 

Cette phase 1 arrive à hauteur du Centre Léo Lagrange qui 
se termine lui aussi peu à peu. Le chantier est colossal. Il 
me tarde de le retrouver « rajeuni » et prêt à nous accueillir 
pour plusieurs décennies à nouveau. Sa réception est 
prévue pour le dernier trimestre de cette année. Nous 
fêterons, comme il se doit, ce bâtiment emblématique de 
notre village, lieu de tant de partages et de convivialité !

Vous allez également découvrir, au fil de votre lecture, un 
dossier spécial « Jules Soulé ». L’aménagement paysager 
avec ses plantations, ses voies vertes, son mobilier urbain, 
sa scénographie liée au lieu (le rugby, le stade, les joueurs 
de la grande époque  !) va démarrer cet été pour une 
livraison au printemps prochain. Les travaux à hauteur 
de 1,2 M€ H.T. seront intégralement financés par des 
subventions et par la vente de terrains aux porteurs de 
projets !

Lors du conseil municipal du 10 juin dernier, nous avons 
également approuvé les marchés de travaux de notre 
futur pôle de santé. 13 lots ont été attribués pour un 
montant de 1,165 M€ H.T. qui seront financés, pour partie, 
par des subventions et le reste par un emprunt couvert 
par les loyers versés par les professionnels médicaux. Une 
opération blanche pour les finances de la commune, là 
aussi ! 

Les travaux vont démarrer cet été avec une mise à 
disposition pour nos médecins à la rentrée de septembre 
2025. C’est l’aboutissement d’un très long processus de 
discussions, négociations, habilitations notamment auprès 
de l’Agence Régionale de Santé. 

Nous nous devions d’offrir un lieu exceptionnel pour 
nos médecins locaux qui ont élaboré le projet médical, 
les Docteurs Béatrice Dujardin et Laure Virideau, avec 
le cabinet d’infirmières Filbet, Peille et Péreira. Je tiens 
d’ailleurs à leur exprimer mes plus sincères remerciements. 
Mais aussi pour pouvoir attirer d’autres médecins qui 
pourront bénéficier d’un cadre de travail de grande qualité. 

J’ai toujours souhaité, avec ma majorité, créer un nouveau 
quartier, véritable lieu de vie intergénérationnel de grande 
qualité, condition sine qua non pour attirer de nouveaux 
médecins courtisés sur tous les territoires de notre pays. Il 
faut se démarquer et l’espace jules Soulé se démarquera 
avec son pôle de services lié à la santé et au logement 
pour les séniors  

Mes chers concitoyens, le temps des balades dans nos 
montagnes, des vacances, de repos et de retour à un peu 
de quiétude est venu. Je vous souhaite un bel été auprès 
de vos êtres les plus chers et de bons moments à partager 
ensemble dans notre commune. 

Votre maire,
Philippe BAUBAY

Séméac, notre ville.

Rejoignez-nous sur Facebook et Instagram
Tenez vous informés des actus et événements de Séméac en adhérant aux pages :

Mairie de Séméac

ou sur le site de Séméac : www.semeac.fr
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Après le foyer de jeunes filles en service depuis 1 an, c’est 
le pôle santé qui verra le jour. Le début des travaux est 
prévu en septembre. Le permis de construire a été déposé 
au mois d’avril dernier.

En même temps, doivent commencer les importants 
travaux d’aménagement du parc.
Ensuite, suivra rapidement la construction d’une pharmacie 
qui se situera à l’angle de l’avenue des sports et de la rue 
Jean Jacques ROUSSEAU. Le permis de construire a été 
déposé début juin.

Une promesse de vente vient d’être signée pour une 
supérette Carrefour City de 450 m2 qui sera située à 
l’ouest du pôle santé. Cet équipement complètera l’offre 
de ce secteur, il sera un lieu précieux pour les résidents de 
la maison d’autonomie et des riverains.
En ce qui concerne la maison d’autonomie, la promesse 
de vente a été signée début mai, le permis de construire 
a été déposé le 30 mai 2024.  Les travaux de construction 
devraient débuter au premier semestre 2025.
 
Enfin les hôpitaux pédopsychiatriques de jour de 
Lannemezan qui utilisent plusieurs bâtiments disséminés 
à Tarbes, vont se regrouper au sud du terrain.  Une 
promesse de vente devrait être signée en juillet 2024 pour 
des travaux en 2025.   

Espace Jules Soulé, ça bouge !
Courant 2ème semestre 2024, plusieurs bâtiments vont sortir de terre. Ils seront l’aboutissement de multiples 
réunions de travail, d’échanges et d’études…

QUELQUES VUES DU FUTUR
AMÉNAGEMENT DU PARC

ERICK BARROUGUERE-THEIL
Adjoint en charge
des Solidarités

Jules Soulé
Dossier
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Ci-dessous le plan d’ensemble du parc qui va devenir un espace public végétalisé de qualité.

Au nord, le long de l’avenue des sports, la supérette (lot1) puis la maison de santé (lot2) et la pharmacie (lot3).

Entre la supérette et la maison de santé, une place sera la porte d’entrée du parc, avec vue sur le Pic du Midi, 
prolongée par une large allée qui longera la maison d’autonomie et le foyer de jeunes filles, donnant sur une large 
prairie de jeux à 2 niveaux, où seront positionnés les poteaux de rugby de l’époque.

Tout au long de la promenade des éléments scéniques retraceront, en quelques dates clés, les grandes heures du 
club et du stade, et les souvenirs de certains matchs.

Aidés d’une table d’orientation, ces éléments donneront l’impression d’être sur le terrain à l’époque.

Enfin, tout au sud, viendront s’installer les bâtiments des hôpitaux pédopsychiatriques en rez-de-chaussée qui ne 
gêneront pas la vue.  

Jules Soulé
Espace Jules Soulé, ça bouge !

COÛT DU PROJET
Aucune traversée ne sera possible en voiture : dans le parc, les déplacements 
ne se feront qu’à pieds ou à vélo.                                           

Coût du projet : 1 204659 €

ERICK BARROUGUERE-THEIL
Adjoint en charge
des Solidarités
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Ce bâtiment a été  imaginé et dessiné par l’équipe de l’architecte Moureaux de Pau. Les travaux doivent débuter en 
septembre pour une livraison au mois de juillet 2025, et une ouverture en septembre 2025.

Le projet médical élaboré par les Docteurs Béatrice DUJARDIN, Laure VIRIDEAU et le cabinet d’infirmieres FILBET, 
PEILLE, et PEREIRA, a reçu la labellisation de l’ARS (Agence Régionale de la Santé).

La Maison de santé pluriprofessionnelle pourra donc être construite.  Elle accueillera des médecins et diverses 
professions para-médicales.

Maison de santé pluriprofessionnelle et Centre de santé

COÛT DU PROJET
1 165 997 €  
subventionné à hauteur 
de 500 00 €

Jules Soulé
Dossier

Le pôle santé
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Jules Soulé
ERICK BARROUGUERE-THEIL
Adjoint en charge
des Solidarités
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La Maison d’Autonomie

La Pharmacie

Présentée par le Docteur Christophe FABRE Président Grand-Age & Habitat

Présentée par Madame REMY 

Porté par dynamique municipale, Grand-Age&Habitat, 
Entreprise à Mission du secteur Médico-Social, 
développe grâce au partenariat avec le Conseil 
Départemental et la CARSAT, un établissement de type 
Médico-social à destination des personnes âgées, une 
Résidence Autonomie d’une capacité de 61 T1 bis et de 
16 T2. L’intégralité de l’établissement sera aux normes 
d’accessibilité, les logements disposeront tous d’une 
kitchenette complètement équipée, du WIFI, d’un jardinet 
ou d’une terrasse.

La surveillance sera assurée 24 h/24 par du personnel de 
l’établissement présent sur place pour la tranquillité de 
tous.

Le concept gérontologique novateur prévoit une 
organisation en CoLoC  ; une CoLoC étant définie par un 
ensemble d’appartements se partageant en plus une 
salle-à-manger participative et un salon. La vie collective 
sera donc choisie et partagée avec un petit nombre de 
résidents et non imposée avec tous. 

Le résident bénéficiera donc d’une véritable intimité dans 
son logement, parfaitement indépendant et aura en plus 
une vie sociale facilitée avec les résidents de sa CoLoC.

La philosophie qui sous-tend ce projet est basée 
également sur le remplacement de la notion de prise en 
charge par la notion d’accompagnement, rendant ainsi 
au résident sa pleine citoyenneté sur le principe de la 
présomption d’autonomie.

Des Tiers Lieux à destination de la vie du quartier seront 
créés : restaurant (ouvert naturellement aux résidents et 
à leurs familles), salon de coiffure et d’esthétique, salle 
d’activité physique adaptée etc…

Animer la vie de résidence procède du principe de 
l’humanisation ; pour ce faire l’animatrice de l’établissement 
sera renforcée par des professionnels extérieurs  : 
professeurs d’activité physique adaptée, professeur de 
peinture, maitre de chant. 

L’emplacement est parfait pour des Personnes Agées  : 
transports en commun, parc municipal et tous commerces 
et services à moins de 300 mètres ; la sécurité, le calme et 
la vie sociale permettront de maintenir et renforcer le lien 
entre les résidents et tous les Séméacais.

La Mairie crée un pôle santé sur l’espace Jules SOULÉ, et 
très naturellement, M. Le Maire est venu me proposer de 
déménager et d’implanter votre Pharmacie du Pic du Midi 
au sein de ce quartier arboré, respectueux des dernières 
normes environnementales.

Toute l’équipe se réjouit à la perspective de vous accueillir 
dès l’automne 2025, dans des locaux neufs, éclairés à la 
lumière naturelle, ou produite par des panneaux solaires.

Soucieux de votre bien-être, nous disposerons de 
davantage de surface de présentation  et surtout de 
nombreuses places de parking. 

Dans l’attente de la fin des travaux, nous restons à votre 
disposition au 29 rue de la République, et nous serons 
ravis de répondre à vos questions.

Toujours à l’écoute de vos suggestions, nous nous réjouis-
sons par avance de cette évolution, pour mieux vous servir.

ERICK BARROUGUERE-THEIL
Adjoint en charge
des Solidarités

8



Commando Hispano

Le 15 avril 2024, la stèle Commando-Hispano a été inaugurée à l’entrée Nord de l’actuelle usine ALSTOM près du 
grand portail emblématique. La stèle honore la trentaine de jeunes résistants grâce auxquels la vie de centaines de 
Bigourdans a été épargnée.  

Leur histoire :
En 1944, l’usine Hispano-Suiza (actuelle ALSTOM) est 
une marque espagnole d'équipement automobile et 
aéronautique de pointe. Les Allemands l’ont réquisitionnée 
pour la fabrication d’équipements de guerre au profit 
de la Luftwaffe. Nous sommes vers la fin du conflit, les 
Alliés projettent les actions de sabotage et préparent le 
débarquement. 
Parmi ces actions, ils prévoient la destruction par 
bombardement de toutes les usines que l’ennemi 
occupe…. dont l’usine Hispano-Suiza de Séméac-Soues.
Oui mais : Les bombardiers de la RAF (aviation britannique), 
étaient des avions qui volaient à très haute altitude et qui 
pilonnaient de bombes puissantes tout ce qui se trouvait 
sur leur sillage ; cela impliquait une destruction massive et 
des centaines ou milliers de morts collatéraux. 

Le Commando Hispano. 
A Tarbes, dès la mi-mars, prévenu du projet de la RAF, 
Francis Pottier, chef de l’Échelon destructions - sabotages, 
veut empêcher que des centaines de civils soient sacrifiés.
Il informe la RAF de son projet et constitue une équipe 
qu’il nomme « le Commando Hispano ». 

Ce groupe est constitué de jeunes hommes issus de 
divers groupes bigourdans de la résistance, des hommes 
engagés pour leur courage et leur esprit patriotique quel 
qu’en soit le prix.

Objectif : monter une mission de sabotage intramuros 
de l’usine Hispano avec la consigne de ne cibler que 
les matériels allemands, afin de préserver la reprise 
économique de l’usine après la guerre. La préparation est 
longue et minutieuse, ne négligeant aucun détail.

Dans la nuit du 15 avril 44, de 2h à 3h45, Pottier évoque 
ce qu’il nomme  «un ballet extraordinaire de papillons de 
nuit où tous les pas, les sauts, les courses avaient pour but 
de poser les bombes et de tisser des cordeaux pour les 
relier. »

A 4h13 du matin, pour ces Résistants, et tous les hommes 
et  femmes des quartiers «  résistanciels  » de Séméac 
et des environs, qui avaient œuvré dans le secret….. la 
déflagration gigantesque mettait un point final à leur 
mission. Opération réussie !

Aujourd’hui, dans le contexte international actuel, il est 
primordial de se souvenir que ces hommes ont risqué 
leur propre vie pour sauver celle des autres, par leur 
humanisme et leur courage. Nous ne les oublions pas !

Bibliographie : de Francis Pottier « Episodes de la résistance 
en Bigorre » bibliothèque de Lourdes.

15 avril 1944 - 15 avril 2024 : en mémoire du Commando Hispano

Découverte de la stèle par P.Baubay et G.Dufaure JPD Dépot de gerbe sous la stèle

M.Baubay Mme Isson et  les 3 fils du général Pottier JPD

CHRISTINE BARRAUD
Adjointe en charge  
de la Communication
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État civil DU 15 NOVEMBRE 2022 
AU 15 MAI 2023 

En février 

Sylvie Alonso et Patrice Bénis

CHRISTINE BARRAUD
Adjointe en charge  
de la Communication

Ils se sont mariés

En novembre :

Jean Balencio
Claudette Liséna née Mariette
Ilda De Sousa née Da 
Conceiçao

En décembre :

Henri Tujague
Henriette Beuille née Bérot
Jeanine Rubio née Tuha
Jean Palisse

En Janvier :

Agnès Lamaignière
Yves Assier
Joël De Sousa
Jacques Broca

En février :

Pierre Hochet
Agnès Greiner née Dabrowski
Denise Bouche née Manton
Colinette Ledormeur

Claude Sarré
Claudette Derrac née Mélichou

En Mars :

Jocelyne Boyer née Févin
Maurice Castaings
Jean-Marie Sarrabayrouse

En avril :

Marie- Charlotte Gourgues née 
Racque
Corinne Castets née Galin
Marcel Disnard
Christiane Dubois née Beurnier

En mai :

Jacqueline Perrin  née Yonnet

Ils nous ont quittés

En novembre :

Mickael Leka
Izia Sarraméa

En décembre :

Léna Rodriguez-Moreno
Maxime Buzy-Pucheu
Tiago Goncalvès

En Janvier :

Lucas Miteaux
Mathis Theux

En Février :

Mizata Coulibaly
En mars :

Ezra Alain
Eléna Lefebvre
Nathan Lefebvre
Jeanne Loigerot

En avril :

Kayliah Dhorne
Ayda Mutsaev
Thiam Berrichon

Ils sont nés

Article état civil sur les régimes matrimoniaux
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Civilité et citoyenneté

Sécurité
Réunion publique du 29 avril

Dossier caméra de vidéo protection
Aujourd'hui, l’accès à des appareils de vidéo protection à 
destination des particuliers se démocratise et il est possible 
soit d’installer soi-même une ou plusieurs caméras, soit 
de faire appel à une société privée qui couple les caméras 
au système d’alarme.

Mais, comme pour tout système enregistrant et diffusant 
des images, il y a des règles à respecter:

  il est interdit de filmer la voie publique, même le 
devant de sa  propriété (car le trottoir appartient au 
domaine public) afin de surveiller un véhicule ;

  de même, il est interdit de filmer la maison de ses 
voisins (fenêtres, piscine, jardin) ;

  dans le cas d’emploi   de  personnes à domicile, 
il est obligatoire de  les en informer (note sur le 
contrat d’embauche) et il est interdit de filmer les 
salariés en permanence.

Pour rappel : en cas de litige,  les sanctions peuvent 
varier d’une amende de 45 000 euros à 1 an de prison.

Le 29 avril s’est tenue au CAC une réunion 
publique "La sécurité chez soi, l’affaire de 
tous" animée par le major Lapeyrade, le 
référent sécurité de la police nationale 
des Hautes-Pyrénées, elle fut l'occasion 
d'échanger sur les bonnes pratiques et sur 
les moyens de déceler et de se prémunir de 
certaines arnaques, démarchages et autres  
abus.

Il est possible de  retrouver tous les éléments 
utiles sur le site internet de la mairie dans la 
rubrique citoyenneté.

JONATHAN BOUTIQ
Conseiller délégué en 
charge de la Civilité
& de la Citoyenneté

Tous les renseignements se trouvent sur le site de la 
CNIL (Commission Nationale de l'Informatique 

et des Libertés.) 
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Finances
Compte administratif 2023
EN EUROS €

SERGE DUFFAU
Adjoint en charge  
des Finances

Le compte administratif est un document qui 
reprend toutes les recettes et dépenses de chaque 
section (fonctionnement et investissement). Il doit 
être la traduction fidèle des prévisions du budget 
primitif et des décisions modificatives votées au 
cours de l’exercice. Le compte administratif doit-
être conforme en chiffres identiques, au compte de 
gestion dressé par le comptable public.

En fonctionnement, 4 792 532,45 €  ont été réalisés 
en dépenses et 5 488079,16 €  en recettes.

Les dépenses ont été fortement impactées par la 
hausse du coût de l’énergie, cependant atténuée par 
les mesures d’économie prises par la municipalité. 
(Gaz et électricité = 460 000 €).

Les recettes abondées à 75% par les impôts 
et les taxes ont bénéficié cette année 
d’un apport supplémentaire de 68  000 € 
à l’instauration de la taxe locale sur la publicité 
extérieure votée en 2022.

En investissement, 1 456 263,69 €  ont été réalisés 
en dépenses d’équipement (avec 2  260  780,37 € 
de « reste à réaliser » pour le Centre Léo Lagrange) 
et 3  333  999,25 € en recettes (dont 2  500  000 € 
dernière tranche versée de l’emprunt de 4 000 000€  
contracté en 2022 au taux de 1,1% sur 25 ans.

Le compte de gestion et le compte 
administratif se clôturent par un excédent 
global (fonctionnement et investissement) 
de 1 684 413,30 €.

Section de fonctionnement

Produits Exceptionnels

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Régularisations

Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes 

Dépenses
3 933 033,32 €

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

652 236 €

231 851,21 €

10 915,95 €

95 783,08 €

638 094,50 €

____ €

____ €

2 615,71 €

2 156 940,56 €

1 656 331,34 €

774 876,25 €

229 251,21 €

330 222,02 €

4 196,00 €

270 330,02 €

0 €

2500000,00 €

3 289 033,59 €

309 956,02 €

81 310,45 €

36 744,00 €

204 257,89 €

Dotations aux provisions et amortissements

Charges spécifiques

Charges financières

Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges générales

Dépenses
4 792 532,35 €

15039,69 €

13 529,50 €

1 026 955,75 €

4 100 971,11 €

266 438,72 €

65 084,65 €

65 084,65 €

___ €Recettes
6 301 043,83 €

Excédent d'investissement reporté

Opérations d’ordre entre sections

Dotations, fonds divers et reserves

Immobilisations corporelles

Subventions d'investissement reçues

Immobilisations en cours

Emprunts et dettes 

Recettes
4 108 875,50 €

Produits Exceptionnels

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Régularisations

Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes 

Dépenses
3 933 033,32 €
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774 876,25 €

229 251,21 €

330 222,02 €

4 196,00 €

270 330,02 €

0 €

2500000,00 €

3 289 033,59 €

309 956,02 €

81 310,45 €

36 744,00 €

204 257,89 €

Dotations aux provisions et amortissements
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Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges générales

Dépenses
4 792 532,35 €

15039,69 €

13 529,50 €

1 026 955,75 €

4 100 971,11 €

266 438,72 €

65 084,65 €

65 084,65 €

___ €Recettes
6 301 043,83 €

Excédent d'investissement reporté

Opérations d’ordre entre sections

Dotations, fonds divers et reserves

Immobilisations corporelles

Subventions d'investissement reçues

Immobilisations en cours

Emprunts et dettes 

Recettes
4 108 875,50 €

Produits Exceptionnels

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Régularisations

Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes 

Dépenses
3 933 033,32 €

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

652 236 €

231 851,21 €

10 915,95 €

95 783,08 €

638 094,50 €

____ €

____ €

2 615,71 €

2 156 940,56 €

1 656 331,34 €

774 876,25 €

229 251,21 €

330 222,02 €

4 196,00 €

270 330,02 €

0 €

2500000,00 €

3 289 033,59 €

309 956,02 €

81 310,45 €

36 744,00 €

204 257,89 €

Dotations aux provisions et amortissements

Charges spécifiques

Charges financières

Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges générales

Dépenses
4 792 532,35 €

15039,69 €

13 529,50 €

1 026 955,75 €

4 100 971,11 €

266 438,72 €

65 084,65 €

65 084,65 €

___ €Recettes
6 301 043,83 €
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Emprunts et dettes 
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4 108 875,50 €

Produits Exceptionnels

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Régularisations

Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes 

Dépenses
3 933 033,32 €

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

652 236 €

231 851,21 €

10 915,95 €

95 783,08 €

638 094,50 €

____ €

____ €

2 615,71 €

2 156 940,56 €

1 656 331,34 €

774 876,25 €

229 251,21 €

330 222,02 €

4 196,00 €

270 330,02 €

0 €

2500000,00 €

3 289 033,59 €

309 956,02 €

81 310,45 €

36 744,00 €

204 257,89 €

Dotations aux provisions et amortissements

Charges spécifiques

Charges financières

Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges générales

Dépenses
4 792 532,35 €

15039,69 €

13 529,50 €

1 026 955,75 €

4 100 971,11 €

266 438,72 €

65 084,65 €

65 084,65 €

___ €Recettes
6 301 043,83 €

Excédent d'investissement reporté

Opérations d’ordre entre sections

Dotations, fonds divers et reserves

Immobilisations corporelles

Subventions d'investissement reçues

Immobilisations en cours

Emprunts et dettes 

Recettes
4 108 875,50 €

Section d'investissement
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Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes assimilés

Dépenses
6 082 780 €

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

4 804 931,37 €

881 849,00 €

14 999,63 €

23 000,00 €

358 000,00 €

Dotations aux provisions

Charges spécifiques

Charges financières

Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges à caractère général

Dépenses
6 526 571 €

2 000 €

5 000 €

114 800 €

700 000 €

231 961 €

1 387 510 €

2 500 €

2 256 000 €

1 826 800 €

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Recettes
6 526 571 €

9000 €

745 000 €

2 343 999,88 €

1 715 000 €

190 000 €

15 000€

1 508 571,12 €

Immobilisations en cours

Subventions d'investissement reçues

Dotations, fonds divers et reserves

Opérations d’ordre entre sections

Virement de la section de fonctionnement

Excédent d'investissement reporté

Recettes
6 082 780 €

0 €

1 770 000,00 €

256 686,45 €

231 961 €

1387510 €

2 436 622,55 €

Section de fonctionnement

Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes assimilés

Dépenses
6 082 780 €

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

4 804 931,37 €

881 849,00 €

14 999,63 €

23 000,00 €

358 000,00 €

Dotations aux provisions

Charges spécifiques

Charges financières

Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges à caractère général

Dépenses
6 526 571 €

2 000 €

5 000 €

114 800 €

700 000 €

231 961 €

1 387 510 €

2 500 €

2 256 000 €

1 826 800 €

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Recettes
6 526 571 €

9000 €

745 000 €

2 343 999,88 €

1 715 000 €

190 000 €

15 000€

1 508 571,12 €

Immobilisations en cours

Subventions d'investissement reçues

Dotations, fonds divers et reserves

Opérations d’ordre entre sections

Virement de la section de fonctionnement

Excédent d'investissement reporté

Recettes
6 082 780 €

0 €

1 770 000,00 €

256 686,45 €

231 961 €

1387510 €

2 436 622,55 €

Finances
SERGE DUFFAU
Adjoint en charge  
des Finances

Budget primitif 2024

La section de fonctionnement s’équilibre à 6 526 571€.

Les dépenses prévoient encore cette année une hausse de 10% du poste énergie (gaz, électricité) et les charges de personnel tiennent 
compte des évolutions réglementaires des statuts et de l’indice de la fonction publique qui a été revalorisé.

Concernant les recettes très majoritairement constituées des impôts et des taxes, le Conseil municipal a décidé de ne pas augmenter, 
encore cette année, les taux d’imposition.

L’équilibre de la section permet un tirement à la section d’investissement (autofinancement) de 1 387 510 €.

La section investissement s’équilibre à 6 082 78 €. 

Les dépenses sont financées par le virement de la section de fonctionnement, l’excédent reporté de l’exercice 2023, le fond de 
compensation de la TVA, les subventions de l’état, de la région, du département et de la communauté d’agglomération, sans recours 
à l’emprunt.

EN EUROS €
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Budget primitif 2024
Finances
EN EUROS €

SERGE DUFFAU
Adjoint en charge  
des Finances

Section d'investissement

Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes assimilés

Dépenses
6 082 780 €

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

4 804 931,37 €

881 849,00 €

14 999,63 €

23 000,00 €

358 000,00 €

Dotations aux provisions

Charges spécifiques

Charges financières

Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges à caractère général

Dépenses
6 526 571 €

2 000 €

5 000 €

114 800 €

700 000 €

231 961 €

1 387 510 €

2 500 €

2 256 000 €

1 826 800 €

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Recettes
6 526 571 €

9000 €

745 000 €

2 343 999,88 €

1 715 000 €

190 000 €

15 000€

1 508 571,12 €

Immobilisations en cours

Subventions d'investissement reçues

Dotations, fonds divers et reserves

Opérations d’ordre entre sections

Virement de la section de fonctionnement

Excédent d'investissement reporté

Recettes
6 082 780 €

0 €

1 770 000,00 €

256 686,45 €

231 961 €

1387510 €

2 436 622,55 €

Immobilisations en cours

Immobilisations corporelles

Subventions d'équipement versées

Immobilisations incorporelles

Emprunts et dettes assimilés

Dépenses
6 082 780 €

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

4 804 931,37 €

881 849,00 €

14 999,63 €

23 000,00 €

358 000,00 €

Dotations aux provisions

Charges spécifiques

Charges financières

Autres charges de gestion courante

Opérations d’ordre entre sections

Virement à la section d'investissement

Atténuations de produits

Charges de personnel 

Charges à caractère général

Dépenses
6 526 571 €

2 000 €

5 000 €

114 800 €

700 000 €

231 961 €

1 387 510 €

2 500 €

2 256 000 €

1 826 800 €

Autres produits de gestion courante

Dotations et participations

Impositions directes

Impôts et taxes

Produits des services, domaine et ventes diverses

Atténuations de charges

Excédent de fonctionnement reporté

Recettes
6 526 571 €

9000 €

745 000 €

2 343 999,88 €

1 715 000 €

190 000 €

15 000€

1 508 571,12 €

Immobilisations en cours

Subventions d'investissement reçues

Dotations, fonds divers et reserves

Opérations d’ordre entre sections

Virement de la section de fonctionnement

Excédent d'investissement reporté

Recettes
6 082 780 €

0 €

1 770 000,00 €

256 686,45 €

231 961 €

1387510 €

2 436 622,55 €

Conformément à la loi, un budget annexe « Maison de santé pluridisciplinaire » a été créé avec une autorisation de programme 
prévisionnelle de 1 240 000€  et crédits de paiement de 1 000 000€  en 2024 et de 240 000€  en 2025. L’annuité de l’emprunt 
nécessaire à l’équilibre de l’opération sera couverte par les loyers que verseront les professionnels de santé.

Le compte de gestion, le compte administratif, le budget principal et le budget annexe ont été votés par le Conseil municipal lors de 
sa réunion le 15 avril 2024.

14



Finances
Nouveaux investissements 
BUDGET 2024

Mise en œuvre du Schéma Directeur des Mobilités Actives
Rue du Général Allenou
Rue Jean Zay
Divers Trottoirs
Placette rue de la Convention

VOIRIE  : 920 000 €

Quartier Jules Soulé
Cimetière des Pradettes : enherbement des allées
Programme ONF et Bois de Labarthe
Programme Trames vertes et bleues

ESPACE PUBLIC : 636 000 €

Tracteur tonte
Matériels services techniques
Caméras de sécurité
Sport, écoles, jeunesse, centre Albert Camus : Divers équipements
Mobiliers urbains

ACQUISITION BIENS MEUBLES : 129 500 €

Centre Léo Lagrange : travaux, mobilier, équipements scéniques
Salle couverte Tennis : revêtement
Toitures rugby et tennis
Chaudière mairie
Eglise : divers travaux

BÂTIMENTS : 1 742 500€

SERGE DUFFAU
Adjoint en charge  
des Finances
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Espaces verts
Entretien des espaces verts de la commune : des agents municipaux impliqués.
La ville de Séméac s’est donnée des objectifs ambitieux d’environnement et de biodiversité. En cela, et au travers 
de la réalisation des nombreux projets enclenchés,  elle a reçu les labels  « 3 Fleurs Villes et Villages Fleuris », 
« Territoire Engagé Pour La Nature » et les 2 abeilles « Api Cité ».

L’ENTRETIEN DES TROTTOIRS 
L’arrêté municipal permanent du 7 avril 2023 précise que 
l’entretien des trottoirs incombe aux propriétaires et locataires 
occupants. Ils sont tenus d‘assurer la taille des haies et arbres 
débordants qui ne doivent pas entraver la déambulation des 
personnes, et de les évacuer. Les feuilles mortes ne doivent 
pas être jetées dans le caniveau et il convient de procéder 
au ramassage des mégots et des déjections animales. Les 
services de la voirie sont chargés du nettoyage régulier des 
voies publiques et des caniveaux.

Si ces objectifs sont atteints à l’initiative des élus, c’est aussi 
grâce à des équipes « d’hommes verts » présents sur tous 
les espaces publics : les agents municipaux des services 
techniques chargés de l’entretien des espaces verts. 

Leurs noms, ils le signent à la pointe du plantoir, du 
sécateur ou du râteau  : Hubert, Yannick, Kévin, Jean-
Christophe, Florent et autres renforts comme Bruno.

A chaque saison son planning. 
Dès le mois de janvier et jusqu’à la mi-mars, les agents 

« verts » se positionnent sur 36 points de taille différents 
où ils élaguent ou ébranchent quelques 355 arbres 
d’alignement.
Les 3 premiers mois de l’année, la « brigade » anti frelon 
asiatique  met en place, dans une quinzaine  d’endroits, 
des pièges pour capturer les reines,  les entretiennent 
puis les relèvent, non sans avoir procédé au comptage. 
A l’orée du printemps et jusqu’à celle de l’hiver, ce seront 
les 50 massifs de la ville qui seront débarrassés de leurs 
plantations hivernales, binés, préparés et replantés pour 
le fleurissement de l’année. Ils seront régulièrement 
bichonnés et arrosés 2 fois par semaine.  

Un calendrier annuel chargé.
Durant toute l’année, l’entretien permanent ainsi 
que  les tontes sont planifiés  sur l’ensemble des 
espaces verts publics dont le cimetière et les espaces 
sportifs, soit une superficie d’environ  11 hectares.  

Les 4 stades sont régulièrement drainés, hersés, 
engraissés, arrosés  et tondus chaque semaine.  Après et 
avant les matchs, il est procédé au traçage des lignes de 

touche et au nettoyage des tribunes. 
Lors des manifestations publiques les agents des espaces 
verts sont sollicités pour nettoyer le site concerné. Ils 
viennent également, à la demande des élus en renfort 
pour des activités comme les plantations de haies et 
autres animations « vertes ».

L’entretien des matériels  est  un travail moins visible mais  
nécessaire, il  est fait régulièrement dans les locaux des 
services techniques.
Notre commune s’enorgueillit de la qualité de son 
environnement et de son engagement vert, nos agents 
municipaux en sont les maîtres d’œuvre, toujours droits 
dans leurs bottes, motivés et actifs.  

CHRISTINE BARRAUD
Adjointe en charge  
de la Communication
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Développement durable
Main dans la main, pour le bien-être de chaque Séméacais

La préservation de la biodiversité et du cadre de vie des Séméacais est l’affaire de tous : des agents communaux et 
des élus, bien sûr, mais aussi de chaque citoyen de notre commune par son implication dans la vie du village.

Le dernier semestre a été une nouvelle fois riche d’engagement d’un certain nombre d’entre vous, jeunes comme moins 
jeunes, au bénéfice de l’environnement. 

3 CHANTIERS CITOYENS DE PLANTATION EN 2 MOIS, POUR 1,2 KILOMÈTRES DE HAIES 
BOCAGÈRES ET 50 FRUITIERS… CHAPEAU ! LA COMMUNE VOUS DIT MERCI !

En 3 ans, ont ainsi été plantés près de 3 kilomètres de haies bocagères, et près de 100 arbres fruitiers dans les quartiers 
et sur les parcelles agricoles. 
Avec le soutien de l’agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées, la commune de Séméac restaure ainsi les corridors 
écologiques indispensables à la faune sauvage (trames vertes et bleues).

Plus de 80 personnes de Séméac et alentours, 
mobilisées lors de 3 journées citoyennes

Une implication de l’Espace jeunes enthousiasmante

Professionnels et apprentis jardiniers pour une journée 
toute en convivialité

Le sourire de chacun était la norme.

Plantations mais aussi entretien des précédentes plantations Un engagement citoyen dès 5 ans

CAROLINE BAPT
Adjointe en charge du 
Développement Durable
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Depuis deux ans, la commune pratique la gestion différenciée 
des espaces verts afin de permettre à la biodiversité de 
s’épanouir au sein d’espaces où les activités humaines sont 
peu présentes, voire absentes. C’est ainsi qu’il nous est 
permis de contempler de nouveaux parterres fleuris, zones 
refuges et ressources alimentaires pour nombre d’animaux. 

Cet entretien personnalisé correspond à une évolution 
culturelle pour chacun d’entre nous ; il est également un levier 
supplémentaire pour lutter contre les îlots de chaleur.

Evidemment, lorsque la météo est favorable à la pousse, 
propriétaires de jardins privés et agents communaux des 
espaces verts sont soumis à la même nécessité  : entretenir 
encore et encore. 

Malgré la charge de travail que cela induit, Séméac fait le choix 
de préserver voire favoriser, les espaces publics végétaux, pour 
un patrimoine végétal communal enviable. Notre commune 
est ainsi reconnue pour son cadre de vie par l’obtention du 
niveau 3 fleurs, du label « Villes et villages fleuris » ainsi que 
« Territoire engagé pour la Nature ».

En mars 2024, une réunion publique présentait aux 
habitants le pré-projet de l’aménagement de l’accueil du 
Bois de La Barthe co-construit, durant une année, avec des 
représentants des habitants, des élus, des associations 
sportives et environnementales. 

L’objectif de cette démarche est de concilier les usages 
humains multiples (marcheurs, vététistes, forestiers…) avec la 
richesse naturelle foisonnante qui habite ce lieu. 
Alors que les études techniques et la recherche de 
financement se poursuivent, la commune a décidé, à compter 
du courant de l’été 2024, de fermer à la circulation une partie 
de la voie aux voitures, interdisant ainsi l’accès routier vers 
Barbazan-Debat (exception faite pour les ayants droit).
Une nouvelle réunion publique présentera le projet finalisé à 
l’automne 2024.

La lutte contre le Frelon 
asiatique est plus que 
jamais d’actualité. Pas de 
piégeage durant l’été car il 
impacterait trop les autres 
espèces, mais si vous 
observez un nid de frelons 
asiatiques, merci de le 
faire savoir en mairie. 

Pour rappel, la commune prend en charge sa 
destruction à concurrence de 30€ par nid payé 
par le propriétaire de l’habitation concernée.

Un patrimoine végétal communal enviable

Pour plus de sécurité 
au Bois de La Barthe Nid Frelon

asiatique

CAROLINE BAPT
Adjointe en charge du 
Développement DurableDéveloppement durable

Le patrimoine végétal 
communal en chiffres
11 HECTARES
d’espaces verts (dont les stades)

+/- 2 500 ARBRES 
d’ornement/d’alignement (sans compter la forêt 
communale)

34 ZONES DE MASSIFS
végétalisés et/ou fleuris

2 CIMETIÈRES :
Centre Darré l’Eglise : 3 700 m²
Pradettes : 13 000 m²

7 AIRES DE JEUX (dont les écoles)
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Nid Frelon
asiatique

Un hérisson dans mon jardin !

Le vieux-bois, support de vie

Live Pollen, pour anticiper les crises allergiques

Avec la réalisation de 20 passages à hérissons entre les 
jardins de Séméacais désireux de protéger cette espèce si 
touchante, les hérissons ont désormais quelques nouvelles 
alternatives à la route. 
En voici un qui l’a bien compris et qui évite désormais de se 
faire écraser rue Jules Verne.

Si vous aussi souhaitez aider les hérissons dans leur 
cheminement par la création de passage, ou remonter 
des observations de hérissons, contactez Caroline Bapt, 
1ère adjointe au Maire, à caroline.bapt@semeac.fr ou à la 
mairie : 05.62.38.91.00

Il s’agit de Grand Capricorne, de Lucane cerf-volant, d’Amadouvier, 
de Pic noir, de Martre des Bois, de  Barbastelle d’Europe… Il s’agit 
aussi de préserver toutes ces espèces, souvent invisibles à l’œil 
nu, qui s’épanouissent dans des milieux forestiers anciens. Afin de 
préserver cette biodiversité, maillon de la vie sauvage essentiel au 
reste du vivant, six îlots de vieux-bois ont été définis, en 2021, en forêt 
communale de Séméac. Représentant 8% de la forêt communale, ils 
couvrent 7,5 hectares sur des secteurs identifiés pour leur isolement 
et leur intérêt naturaliste.

Sans intervention humaine, les arbres y vieillissent et y meurent, 
pouvant entrainer des chutes de branches. La nature y reprend ses 
droits. Amis promeneurs, ramasseurs de champignons, chasseurs... 
pour votre sécurité, ne pénétrez pas dans ces espaces délimités par 
des traits beiges. 

Allergique aux pollens de graminées, de Frêne, de Hêtre, de Chêne, de Platane… ? 
Afin de prévenir vos crises allergiques, vous avez désormais accès à une information de proximité et en temps réel, de 
la concentration de pollen dans l’air sur Séméac.
Depuis ce printemps, l’Agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées a installé un capteur de pollen au niveau du 
conservatoire Henri Duparc, en complément de cinq autres capteurs installés sur la communauté d’agglomération 
(Laloubère, Tarbes, Lourdes…).
En téléchargeant l’application gratuite Live pollen sur votre téléphone portable, vous connaitrez, dès le lendemain des 
analyses, les allergènes les plus présents sur Séméac. 

CAROLINE BAPT
Adjointe en charge du 
Développement Durable

© L. Nédélec

Des panneaux signalent, par endroit, la limite 
de chaque îlot de vieux-bois.

Un panneau explicitant la biodiversité présente au sein des 
îlots de vieux-bois, et le cycle de la forêt est à découvrir à 
l’entrée de la forêt communale, au niveau des Bartillots (côté 
Est de la rue de la République, sur la gauche)

Développement durable
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Voirie & mobilites actives
Finalisation de la 1ère phase d’aménagement
du Schéma Directeur des Mobilités Actives

Quelques chiffres

Les travaux de mise en œuvre des mobilités 
actives se terminent dans le quartier des 
Ecoles.

Ce sont 680 mètres linéaires de voie verte 
(cheminements vélos + piétons) qui ont été 
créés en plein cœur de ce quartier permettant 
de sécuriser les trajets des enfants et des plus 
grands avec un niveau important de confort. 

Ces aménagements constituent une 1ère phase, 
qui va se poursuivre en 2025, et permettre ainsi 
de rejoindre les aménagements cyclables 
existants sur la rue Théophile Gautier menant 
au collège.

A l’issue des travaux, les principaux pôles 
générateurs de déplacements (infrastructures 
publiques et commerces) seront reliés entre 
eux par des aménagements cyclables et 
piétonniers qualitatifs, continus, sécurisés et 
donc attractifs pour les usagers. 

Compte tenu des emprises des voies en cœur de 
village, les rues qui jouxtent les voies vertes ou 
pistes cyclables passeront à sens unique pour 
les véhicules à moteur, avec une vitesse limitée à 
30 km/h afin de bénéficier d’un espace public plus 
apaisé et sécurisé pour tous les usagers de la route.

Les revêtements réalisés sur les routes comme sur 
les voies vertes, sont en enrobés de couleur noire 
ou grège, afin de bénéficier d’un confort maximum 
pour les vélos, mais aussi pour les personnes à 
mobilité réduite. 

3 plateaux traversants ont été créés avec une résine 
gravillonnée colorée pour contribuer à faire ralentir 
les véhicules à moteur et, devant l’école Jean 
Bousquet, un béton désactivé a été recréé pour 
prolonger le parvis de l’école maternelle.

ARNAUD DUFAURE
Adjoint en charge  
des Travaux

65% : le pourcentage d’aides (Etat + Agglo TLP) obtenues 
pour financer la part mobilités actives 
pour cette 1ère phase 

48 : nombre de places de stationnement le long 
de la rue Jean Zay (contre 26 auparavant)

30 KM/H : vitesse maximale autorisée dans la Zone 30 
créée dans le quartier

680 ML* : longueur de voies vertes créées 
dans le quartier des Ecoles * Mètres Linéaires

529079 € : le montant HT des travaux (voiries, trottoirs, 
voies vertes, stationnements) dans le quartier dont 
295000 € dédiés aux mobilités actives

Pose des enrobés par l’entreprise Eurovia

Aménagements placette école élémentaire Arbizon

Une signalisation verticale et horizontale adaptée et en nombre marque la présence des piétons et vélos aux abords 
des établissements scolaires.
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Voirie & mobilites actives
C’est quoi une voie verte ?
La voie verte est une route exclusivement réservée à la circulation des véhicules non motorisés et des piétons. Elle 
constitue un espace de convivialité et de sécurité pour les personnes à mobilité réduite, les piétons, les cyclistes, les 
rollers, les poussettes, les trottinettes (non motorisées), …

La voie verte se caractérise par :
 un axe en site propre, indépendant par rapport au réseau routier, 
 un nombre réduit de croisements avec le réseau routier,
 un faible nombre d’accès riverains,
 une continuité des itinéraires,
 une absence d’usage de véhicules motorisés,
 un revêtement adapté à la circulation des personnes à mobilité réduite.

ARNAUD DUFAURE
Adjoint en charge  
des Travaux

Intersection type entre voie verte et réseau routier Exemple d’intersection entre les rues V. Hugo et J. Zay

Eu égard au trafic modéré, la voie verte est rendue prioritaire aux intersections des rues Victor Hugo/ Jean Zay et des 
rues Jean Fabre/Maurice Ravel, afin de renforcer la légitimité et la présence des vélos et piétons autour des écoles. Des 
dispositifs de signalisation et de vigilance ont été aménagés à cet effet.

Compte tenu de la période de réserve 
liée aux élections législatives anticipées, 
l’inauguration des aménagements 
cyclables au quartier des écoles 
(prévue initialement le 28 juin, jour de la 
fête des écoles) est repoussée au mois 
de septembre, après la rentrée scolaire.

Aménagements rue Jean Fabre devant l’école maternelle Jean Bousqué

Les voies vertes, c'est comme on veut ! panneaux début et fin d'une voie verte

21



A l’extérieur :

Côté Ouest, une extension de 2 mètres avec mur à ossature bois a été créée, permettant d’agrandir les espaces servant 
au stockage du mobilier (tables et chaises), au stockage du matériel de scène, à l’aménagement d’un local pour la 
centrale de traitement d’air et à l’extension des sanitaires. 
Côté Est, le péristyle a été fermé et l’escalier de secours démoli pour faire place à un office de remise en température, 
des réserves, un local pour le sport scolaire, des loges et un nouvel escalier de secours intérieur. Au sud, un large parvis 
est en cours d’aménagement, mettant en valeur le bâtiment. 3 arbres de Judée ont été plantés par les agents des 
ateliers municipaux pour donner un aspect convivial et naturel à cet espace. Toutes les menuiseries extérieures ont été 
remplacées.

A l’intérieur :

Les menuiseries, les cloisons et l’isolation sont en cours de réalisation. Les charpentes métalliques au droit de la future 
scène et au droit du balcon (sur le hall d’entrée prolongé) sont posées. L’étanchéité en toiture neuve et existante est en 
cours de révision et de reprise. 
Les réseaux de plomberie (ventilation, chauffage, sanitaire) et d’électricité sont en cours de déploiement. 
Avant la mise en peinture des murs intérieurs, des préparations seront nécessaires pour permettre de travailler dans 
les pièces terminées.

Ainsi, malgré quelques retards inhérents à un chantier de rénovation, tout est mis en œuvre pour que les travaux soient 
réceptionnés durant le dernier trimestre 2024.

Les travaux de rénovation et de réhabilitation du Centre Léo Lagrange se poursuivent.

Réhabilitation du Centre Léo Lagrange
Travaux - Bâtiment

ARNAUD DUFAURE
Adjoint en charge  
des Travaux

Depuis plusieurs mois, de nombreux artisans issus des différents corps de métiers du bâtiment et des travaux publics 
se succèdent et s’activent sur le site. Ils sont pilotés par notre maître d’œuvre, le cabinet d’architecte Laffitte, et notre 
OPC (Ordonnancement, Pilotage et Coordination) JConsultant. 
Les élus et les membres de la commission Travaux, ainsi que les responsables des services techniques, suivent « pas 
à pas » l’évolution du chantier.

Projet – vue depuis l’étage sud

Travaux dans la grande salle Chantier depuis la coursive est
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Ces exemples de travaux, réalisés en régie par les agents des Ateliers Municipaux, évitent de faire appel à des 
entreprises externes dont le montant des prestations peut s'avérer très élevé. 
Ce savoir-faire participe à l'entretien et à l'embellissement de la commune dans de nombreux domaines (voirie, 
bâtiment, espaces verts) et permet une réactivité d'intervention en fonction des besoins et des urgences.

ARNAUD DUFAURE
Adjoint en charge  
des TravauxTravaux - Espace publics

Cheminement rue de la Convention

Besoin : relier le lotissement du Buala 
(habitations situées rue Jean Moulin) à l’allée 
des Pradettes (au sud-est du cimetière) par 
un cheminement doux.

Action : création d’un chemin de 1,40 mètres 
sur 140 mètres linéaires en béton balayé.

Arbres parvis Léo Lagrange

Besoin : l’extension sud du parvis de Léo 
Lagrange va contribuer à un meilleur 
accueil du public ainsi qu’une mise en 
valeur de la façade sud. Sur cet espace 
minéral, il était utile d’apporter une touche 
végétale afin de le rendre plus accueillant.

Action : implantation de 3 arbres de Judée 
devant le parvis  ; un massif paysager 
viendra compléter l’ensemble à l’hiver 
prochain.

Espace containers allée des Pradettes

Besoin : à l’occasion des travaux de la rue 
Camille Claudel (accès nord du cimetière), 
le récup’ verre et le récup’vêtement ont 
été déplacés de l’autre côté de la voie. 
Trop proche des riverains, il était utile de 
trouver un nouvel emplacement.

Action : mise en œuvre d’une dalle béton 
et d’un brise-vue claustra pour accueillir 
les containers récupérateurs de verres et 
le relais vêtements.
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Vous rencontrez des difficultés à identifier ou à trouver le mode d’accueil qui conviendra le mieux à vos besoins ?

Pour vous accompagner dans ce choix et dans votre recherche, le RPE vous offre une information sur l’ensemble 
des modes d’accueil du territoire qu’ils soient collectifs (crèche, micro-crèche, Maison d’Assistant.e Maternel.le) ou 
individuels (assistant.e maternel.le ou garde d’enfants à domicile).
Le RPE vous renseigne également sur les aides de la CAF liées à l’utilisation d’un mode d’accueil. 
Si vous faites appel à un service d’accueil individuel (emploi direct d’un.e assistant.e maternel.le ou garde d’enfants à 
domicile salarié.e du particulier employeur), le RPE vous apporte des informations administratives sur le contrat de 
travail, la rémunération, la déclaration d'embauche de votre salarié(e). Il vous informe sur votre statut de particulier 
employeur.

En recherche d’un mode d’accueil ?
Le Relais Petite Enfance (R PE)vous vient en aide gratuitement

SYLVIE CHEMINADE
Adjointe en charge des
Affaires Scolaires et de
la JeunesseÉcoles et jeunesse

Astrid Monier 
Responsable du Relais Petite Enfance  
« Chaque semaine, je reçois plusieurs demandes de 
familles à la recherche d’un mode d’accueil.
Je mets en place un accompagnement personnalisé 
pour aider ces familles dans leur démarche qui devient 
de plus en plus compliquée du fait du manque de 
places d’accueil.

Je conseille aux parents de recher cher un mode d’accueil le plus 
rapidement possible dès l’apparition de leur besoin. Les mois de 
septembre ou janvier étant les mois les plus propices pour démarrer un 
accueil grâce aux places libérées par les départs à l’école d’enfants en 
âge d’être scolarisés. »

Ils ont fêté le sport scolaire

A l’occasion de la fête nationale du sport scolaire, 137 élèves se 
sont réunis pour participer à une rencontre sportive dans la cour de 
l’école Arbizon Montaigu et sur le terrain de football. 

Les élèves, répartis en douze équipes, sont passés d’atelier en 
atelier tout au long de la matinée. Ils ont pratiqué des disciplines 
traditionnelles (rugby, basketball, tennis, golf, athlétisme) sous les 
conseils de techniciens des fédérations départementales.

Ils ont également découvert le sport adapté 
(football aveugle et de hand fauteuil) sous la 
houlette de la directrice départementale de 
l’USEP. Bien sûr, les élèves ont également été 
initiés aux valeurs de l’Olympisme en cette année 
particulière.
Madame Anne Miquel-Val, directrice Académique 
des Hautes-Pyrénées, et monsieur Mouret, 
président du Comité Départemental Olympique 
et Sportif, assistaient à cette manifestation.

La fête nationale du sport scolaire au groupe scolaire Arbizon Montaigu

Pour tout renseignement, 
vous pouvez contacter : 

Astrid MONIER-Responsable RPE
Tél : 05 62 37 81 69 - 07 89 57 69 20
E-mail : rpe@semeac.fr

Relais Petite Enfance 
« La Maison à Malices »
16, rue Laffont
65600 SEMEAC
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Écoles - Escola - School

S’il est bien une vérité, c’est qu’il n’est pas 
toujours aisé pour un adulte d’apprendre une 
nouvelle langue étrangère. Voilà la raison pour 
laquelle l’équipe enseignante de la maternelle 
Jean Bousquet a porté le projet d’un éveil à la 
diversité linguistique dès l’âge de 3 ans en Pe-
tite Section !

La mairie de Séméac a répondu favorablement 
à cette demande, finançant à partir de cette 
année une initiation en occitan et en anglais 
pour l’ensemble des 155 élèves de la maternelle.

Que ce soit en occitan avec Sandrine Pedehontaa, 
intervenante de l’association Parlem, ou en 
anglais avec Sarah Lozano, intervenante 
agréée par l’Inspection Académique, les élèves 
prennent beaucoup de plaisir à écouter, à 
répéter les chansons, comptines et nouveaux 
mots dans une langue qui n’est pas la leur. 

Ces nouvelles acquisitions en langage oral ne feront que renforcer l’apprentissage du français, car les oreilles de nos 
petits élèves s’exercent ainsi à distinguer très tôt les différentes sonorités. 

Ce projet a été valorisé début avril auprès des parents lors de chorales en français, en occitan et en anglais. Des élèves 
enthousiastes, des intervenants passionnés, des enseignants satisfaits et des parents enchantés.

Eveil linguistique à la maternelle Jean Bousquet

SYLVIE CHEMINADE
Adjointe en charge des
Affaires Scolaires et de
la Jeunesse

Pour que votre enfant suive un tel 
apprentissage en occitan approfondi 
et continu, basé sur une alternance 
de 12 heures en français et 12 heures 
en occitan durant les 3 années de 
maternelle, vous devez vous manifester 
lors de son inscription pour la Petite 
Section en mairie de Séméac.

Le parcours occitan peut d’ailleurs 
se poursuivre à l’école élémentaire 
Arbizon-Montaigu selon le même 
fonctionnement. 

Donc, a lèu ! 
(« Alors à bientôt » en occitan)
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Véritable lieu de rencontres et d'échanges, l’Espace 
jeunes est un réel repère pour les adolescents en quête 
de divertissement et d’épanouissement ! 

Tout au long de l'année, les jeunes de notre commune ont 
la possibilité de participer à des ateliers variés allant de la 
cuisine, aux activités sportives, en passant par la création 
artistique et le bricolage. 

Ces activités ludiques et éducatives permettent aux 
adolescents de développer leur créativité et leurs 
compétences, tout en s'amusant. 

En parallèle, des projets collectifs sont également mis 
en place pour favoriser la cohésion et l'entraide entre 
les jeunes. Qu'il s'agisse d'organiser des événements 
solidaires, des sorties culturelles ou des activités sportives, 
l'Espace jeunes est le lieu idéal pour s'investir dans des 
actions citoyennes enrichissantes.

De plus, des temps de rencontres et d'échanges sont 
régulièrement organisés pour permettre aux jeunes de 
s'exprimer, de partager leurs expériences et leurs idées. 
Ces moments de convivialité renforcent les liens et 
favorisent entre autre le dialogue intergénérationnel. 

Depuis la rentrée, les jeunes ont participé à plusieurs 
ateliers, dont un en particulier avec le Centre Permanent 
d'Initiatives pour l'Environnement (CPIE  : association 
labellisée qui agit en faveur du développement 
durable)  : le programme de sciences citoyennes et de 
sensibilisation à la qualité de l’air. Ce projet a permis de « 
rendre visible les particules fines » autour de chez soi, à 
l’aide de données collectées. L’objectif était de faciliter la 
prise de conscience autour des enjeux liés à la qualité de 
l’air (santé, environnement) et d’identifier des solutions à 
mettre en œuvre. Un capteur d’air a été construit et installé 
ensuite dans le jardin de l’Espace jeunes afin d’analyser les 
données sur une année complète. 

Les jeunes ont également participé à un chantier citoyen 
sur la commune en plantant des haies bocagères sur des 
parcelles un dimanche et un mercredi après-midi. Une 
douzaine de jeunes et quelques parents se sont retrouvés 
pour cette belle initiative dans la bonne humeur au service 
de la nature. Pour les remercier de leur investissement, 
la commune a contribué, le temps d’un week-end, à leur 
faire découvrir le Cirque de Gavarnie, lieu emblématique 
du département et du Pyrénéisme guidés par un 
accompagnateur en montagne professionnel. 

On ne s’ennuie jamais à l’Espace Jeunes !

SYLVIE CHEMINADE
Adjointe en charge des
Affaires Scolaires et de
la JeunesseÉcoles et jeunesse
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Pendant les vacances de printemps, entre le entre le 
sport, le bricolage, les activités scientifiques, la découverte 
de nouveaux jeux de société en bois, les soirées à 
thèmes Chic et Choc, les ateliers culinaires, les journées 
intergénérationnelles, l’initiation au golf à Laloubère, la 
pratique du Troll Ball et pour clôturer cette session une 
sortie à la Cité de l’Espace à Toulouse, une multitude 
d’activités leur était proposée. Les jeunes ne sont pas 
ennuyés ! 

Cet été l’Espace jeunes sera ouvert jusqu’au vendredi 30 
août 2024. Comme chaque année, un programme varié 
sera proposé avec des sorties, des activités, des mini-
séjours, des séjours, des soirées... 

Le programme est disponible à l’Espace Jeunes et sur 
www.semeac.fr. À vos agendas ! 

L'Espace jeunes de notre commune est un lieu 
incontournable pour la jeunesse. 
Dynamique, convivial et enrichissant, il offre 
aux adolescents la possibilité de s'épanouir, de 
s'engager et de se divertir dans un cadre adapté à 
leurs besoins avec une équipe d’animation toujours 
à leur écoute. 

Nous sommes fiers de pouvoir offrir à nos jeunes 
un tel espace de vie et d'apprentissage et nous 
continuerons à soutenir et à encourager toutes les 
initiatives qui contribueront à leur épanouissement.

Pour tout renseignement sur l’Espace Jeunes 
situé rue Georges Clémenceau à Séméac, vous 
pouvez contacter :

• L’Espace Jeunes 05 62 38 11 61 – 06 99 03 24 60
• L’Accueil de Loisirs 05 62 37 54 83
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CCAS
Actualités du Centre Communal d’Action Sociale 

Goûter des aînés

Agréable moment de détente, ce 
goûter des aînés, offert par la muni-
cipalité et le CCAS, aux personnes de 
plus de 65 ans, s’est déroulé à salle 
des fêtes de Soues. 

Cet espace nous a été prêté 
généreusement par la municipalité 
ouessoise, le Centre Léo Lagrange 
étant actuellement en réfection.
Particulièrement apprécié et attendu, 
ce rendez-vous est souvent l’occasion 
de se rappeler de bons souvenirs, 
de se retrouver et s’amuser avec une 
sympathique animation musicale.

L’équipe du CCAS remercie les animateurs : Patricia Armary 
et Xavier Quargentan.

Cet après-midi festif a été un succès grâce à la bonne 
volonté de tous (conseillers municipaux et membres 
bénévoles de la commission), sans oublier, bien sûr, les 
gâteaux des artisans pâtissiers de la commune  : Marquis, 
Teira, Les Délices, la Maison du Tourteau et les 2’Amis, 
accompagnés des bons vins de la cave Vialade.

Les membres du CCAS remercient tout particulièrement 
Monsieur le Maire pour sa participation tout au long de 
cette journée.

La journée proposée cette année  aux plus de 65 ans, 
est une invitation à se familiariser avec le savoir-faire 
basque :

1. Découverte d’un secret transmis depuis 3 généra-
tions : La Poterie Goicoechea à Ossès.

2.  A Saint-Martin-d’Arrossa, sur la route du fromage AOP 
Ossau-Iraty. Le producteur fera découvrir son métier et 
sa passion. Découverte et dégustation assurées.

3. Déjeuner à Saint-Michel dans un restaurant tradition-
nel, labellisé « Maître Restaurateur ».

4. Balade à Saint-Jean Pied de Port en petit train tou-
ristique avec un arrêt découverte à la Maison Arangois, 
spécialisée dans la fabrication de la chaussure basque.

5. La journée se terminera par un temps libre dans les 
ventas d’Arnéguy.

Journée au Pays Basque : 3 septembre 2024

SIMONE GASQUET
Conseillère déléguée en
charge du Centre 
Communal Action Sociale
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CCAS
Animations collectives diverses

Ces ateliers sont proposés aux plus de 65 ans et animés par les salariés d’Harmonie Mutuelle et la référente Pré-
vention de la MDA. Ils se sont déroulés de mars à juin 2024, à raison de 10 séances, afin de lutter contre la fracture 
numérique. 

Une dizaine de personnes a suivi ces ateliers et ont pu apprendre à :

 1. Réaliser les premiers pas en informatique.

 2.  Utiliser une boîte mail..

 3. Naviguer sur internet.

 4. Faire des démarches en ligne.

 5. Créer leur espace santé.

 5. Utiliser les applications.

La dernière séance a été consacrée à la cybercriminalité et aux 
arnaques numériques. Ce temps a été proposé par Harmonie Mutuelle 
en collaboration avec le Conseil Départemental, le CCAS de Séméac et 
animé par la Maison de Protection des Familles en la personne d’une 
Adjudante spécialisée de la Gendarmerie Nationale. 

Devant un auditoire attentif et réactif d’une vingtaine de personnes,
ont été abordées diverses thématiques : 

 Cybercriminalité

 Phishing (hameçonnage)

Les escroqueries en ligne :
 Le faux conseiller.

 Les applications malveillantes.

 Les transactions frauduleuses.

 Les fraudes à la carte bancaire.

Une autre réunion d’information sur les 
arnaques a eu lieu le jeudi 16 mai de 9h à 
12h à la Salle Marie-Aline Lanusse. Ce temps 
d’information était animé par la Maison de la 
Protection des Familles du Groupement de 
Gendarmerie des Hautes-Pyrénées.

Les sujets  abordés :

 Les attitudes à adopter au domicile, au télé-
phone et par internet.

 Les conseils de protection et réflexes.

 Les rappels sur la conduite à tenir.

Ateliers numériques :

SIMONE GASQUET
Conseillère déléguée en
charge du Centre 
Communal Action Sociale
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Sports
BERNARD DUCOR
Conseiller délégué en
charge du Sport

La grande famille du SEMEAC OLYMP IQUE à nouveau endeuillée

L’annonce de la disparition brutale de Maurice Castaings, le lundi 18 mars, a plongé 
le club dans une profonde tristesse.

Natif d’Ivry sur Seine, Maurice était devenu séméacais après son mariage avec Marie-
Claude, fille du regretté Louis Baylac (figure séméacaise et l’un des fondateurs du 
club) et c’est naturellement qu’il a également épousé le Séméac Olympique. 

Animés d’une même passion, ils constituaient, avec Marie-Claude, deux piliers 
importants de la section athlétisme. 
Après une carrière de professeur de sport, ils continuaient à assurer l’entraînement 
des jeunes, Maurice plus particulièrement dans les spécialités du saut en longueur 
et des lancers. 
Plusieurs générations d’athlètes ont bénéficié de ses conseils avisés. 

Personnage au caractère bien trempé, il savait faire preuve d’humour et ses 
entraînements se terminaient toujours par une bonne blague, une devinette ou une 
contrepèterie.

La peine est grande tant chez les encadrants, parents et dirigeants, que chez les 
athlètes qu’il « coachait » encore dernièrement. 
Ainsi, le 23 mars, dans l’enceinte du stade, aux côtés de sa famille, des personnalités 
de la commune et des amis, plusieurs générations d’athlètes étaient présentes pour 
lui rendre hommage.

Des discours empreints d’émotion se sont succédés, chacun voulant faire partager un 
souvenir, une anecdote vécue en sa compagnie. 

Sa voix puissante ne résonnera plus sur les stades. Il nous manque. Lors de l’attribution 
annuelle des récompenses, sa mémoire sera perpétuée par la remise d’un trophée à un 
athlète du club particulièrement méritant pour son esprit sportif et ses performances. 

Marie-Claude, Loren, sa fille, ses petits-enfants Margot et Arthur peuvent être fiers de lui.
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Sports
BERNARD DUCOR
Conseiller délégué en
charge du Sport

Séméac Evasion, une association sportive où il fait bon vivre !
Fondée en 1992, l’association Séméac Evasion propose à 
ses adhérents quatre activités de plein air : Cyclos, VTT, 
Marche & Montagne/Montagnols. 

L'objectif commun de ces quatre activités est de permettre 
la pratique sportive (ou de loisirs) au plus grand nombre.
Après avoir progressé de façon constante pendant 
plusieurs années, et ce, essentiellement grâce à la mise 
en place il y a une dizaine d’années maintenant de l’activité 
Marche qui a clairement « dopé » les effectifs, le nombre 
d'adhérents au sein du club est désormais stable, autour 
de 135-140 personnes.

Aux rendez-vous périodiques (en moyenne deux par 
semaine pour chaque activité), s’ajoutent chaque année 
des sorties délocalisées. Cette année par exemple, en 
avril-juin :

 les Cyclos, les montagnards et les marcheurs se sont 
rendus quelques jours en Espagne, respectivement, près 
de Gérone, à Sallent de Gallego et à Alquézar.

 les Vététistes ont, quant à eux, posé leurs roues à 
crampons dans le sable de Léon dans les Landes.

Chaque année, un week-end réunissant toutes les activités 
est également proposé en fin d’été. La destination choisie 
pour 2024 est le Pays Basque français, Hendaye pour être 
précis.

La vie du club, ce sont aussi des soirées festives (galette 
des rois, repas de printemps, grillades d'été & assemblée 
générale) où il fait bon se retrouver tous ensemble autour 
d’un bon repas pour partager les anecdotes des sorties 
passées.

Le club Séméac Evasion c’est l’assurance de la pratique 
d’une activité physique, sans exigence de performance, 
chacun peut y trouver sa voie avec joie, et est  invité à le 
rejoindre ! 

 Site internet : http://www.semeac-evasion.fr
 E-mail : semeacevasion2017@outlook.fr
 Permanence au club (3, rue Georges 

Clemenceau à Séméac) tous les vendredis soirs 
(de 18 h 30 à 20 h)

Les responsables des activités :
 Cyclotourisme : Philippe Evon (06 88 09 40 41)
 Marche : Michel Dupuy (05 62 36 29 23)
 Montagne : Catherine Géhant (06 36 59 04 20)
 VTT : Philippe Géhant (06 49 17 66 57)
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Des Séméacais morts pour la France

C’est ainsi que le  13 juillet à Monassut (près de Morlaas), un groupe de patriotes, parmi lesquels trois Séméacais, reçoit  
pour mission de réceptionner un parachutage, mais un incident mécanique stoppe leur convoi alors qu’apparaît une 
colonne allemande.  La bataille éclate. Gérard Langelez et Aubert Salles, 20 ans et Marcel Lamarque, 28 ans, qui 
avaient rejoint très tôt la Résistance et neuf autres patriotes, tombent sous les balles de l’ennemi.

Au fil du temps

Juillet 1944, les Alliés ont débarqué en Normandie et progressent vers Paris. Tandis que les divisions allemandes 
positionnées dans le sud de la France remontent prêter main forte à leur armée, les maquisards redoublent d’ardeur 
pour arrêter leur progression.

MICHEL ABEILHE
Adjoint en charge du 
Centre Albert Camus

Gérard Langelez

Gérard Langelez - MDRHP NFG

Gérard Langelez - MDRHP NFG

Aubert Salles Marcel Lamarque

Une stèle portant le nom de ces douze patriotes morts pour la France est érigée 
à Monassut.
Le 15 juillet, c’est  Jean Fabre, un autre jeune Séméacais de 20 ans engagé dans la 
Résistance avec le maquis de Sombrun, (près de Maubourguet), qui est tué dans 
un très violent combat opposant les maquisards aux Allemands. Ces derniers 
ont été renseignés par un ancien maquisard entré au service de la Gestapo et 
auteur d’un très grand nombre de dénonciations dont celle de Juliette Dejoie, 
épouse de Modo arrêtée en même temps que l’épouse de Francis Pottier qui 
furent emprisonnées toutes les deux à Toulouse. Le délateur sera arrêté et fusillé 
à la Libération.

Le nom de Jean Fabre est inscrit sur plusieurs  stèles à Sombrun.

Le Docteur Henri Guinier, ce médecin du quartier du Bout-du-Pont, a eu un rôle 
très important dans la Résistance. Agent de renseignement, il a établi les liaisons 
entre la Résistance et le réseau anglais Buckmaster, réseau dans lequel il a été 
chef de groupe des  parachutages. Patriote très actif, Il n’a pas hésité, entre autres, 
à entreposer des armes à son domicile, à héberger des résistants recherchés,  
également des familles juives…

Arrêté le 1er juin 44 par la Gestapo sur dénonciation et abominablement torturé, il 
garde le silence. Emprisonné à Tarbes,  puis à la prison Saint-Michel de Toulouse, 
il est fusillé le 17 août à Buzet-sur-Tarn à l’âge de 41 ans, et son corps, brûlé. Sa 
famille n’aura l’information de son décès qu’en janvier 1947 !

Huit autres Séméacais sont tombés en défendant leur pays. Leurs noms, Marcel 
Capber, Albert Courtade, Jean Decos, Germain Duboé, Justin Lacaze, Armand Nays, 
Louis Roumy, Robert Vignau, sont gravés dans la pierre du monument aux Morts.
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Le réseau anglais Buckmaster 
Le réseau anglais Buckmaster  doit son nom à ce colonel qui organisa l’envoi de matériel entre l’Angleterre et la France 
à destination de  la Résistance. 

Des officiers britanniques, parachutés en France servirent  d’officiers de liaison et d’instructeurs. Charles Rechenmann, le 
responsable départemental, s’entoura, autour de Georges Porte et d’André Noguès, de patriotes enracinés localement, 
avec pour missions de rechercher des terrains de parachutages, de réceptionner des parachutés  et des containers, de 
camoufler le matériel…

 « Le premier parachutage haut-pyrénéen a eu lieu le 14 avril 1943, à Séméac dans la propriété Sans Souci après 
l’écoute du message diffusé à la BBC : Les chasseurs d’étoiles augmentent leur artillerie » notera André Noguès. 

S’ensuivirent d’autres opérations de largages dans cette zone entre Séméac-Laslades-Calavanté où s’activèrent de nuit 
tous ces combattants de l’ombre restés anonymes, chargés, au péril de leur vie, de récupérer des caisses d’armes, de 
munitions, de ravitaillement, de courriers ….  

La Libération

Le 20 août 1944, Tarbes et les Hautes-Pyrénées sont libérées.

Puis, c’est enfin la Libération, c’est la fête de la Victoire avec les cloches, les sirènes, les cocardes, la Marseillaise… qui 
remplace Maréchal, nous voilà. Les couturières sont sur les dents pour fabriquer des drapeaux, après avoir sorti de leur 
cachette les paquets de teinture rouge et bleue. Les drapeaux surgissent de partout. Les commerces et les façades 
des maisons sont décorés aux couleurs tricolores. Il y a de la musique partout. C’est la fête ! Chacun a gardé, pendant 4 
ans, une bouteille, peu importe le millésime, mais le fait de la voir chez soi pendant toute la guerre et de savoir que l’on 
va l’ouvrir pour une et seule occasion : la Libération après 2 076 jours de guerre !   se souvient  J. Hernandez.
                                                                                                       
Martine Cazabonne et Françoise Vandenmosselaer

Peu de temps avant la fin des hostilités, Marthe Lacaze pose avec ses amies J. Bordignon, R. 
Ducastaing et deux résistants inconnus sortis du bois des Bartillots à Séméac.

Sources : Musée de la Résistance et de la Déportation - Dupuy Jean et Espouey Sandrine, La Résistance par ceux qui l’ont faite, Cairn, 
2019 -Pottier Francis, Le Commando Hispano, Marimpouey, 1975 – Archives André Noguès – Témoignages et photos recueillis auprès de 
Séméacais.
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La 3ème soirée de l’Olympicorama s’est tenue le samedi 4 mai, 
à Séméac, dans le Gymnase du collège Paul Valery. Le confé-
rencier, sportif et universitaire Frédéric Ferrer, un brin atypique, 
a laissé libre cours à son imagination pour construite un spec-
tacle-conférence dont il a livré 4 soirées consécutives sur 
Lourdes, Tarbes, Séméac et Lalanne-Trie. 

Chaque commune avait une discipline de prédilection.

Il s’est exercé  à un marathon théâtral afin d’être en phase avec 
son sujet, les jeux Olympiques.

Frédéric Ferrer a révélé avec une grande subtilité et beaucoup 
d’humour, les enjeux plus ou moins sportifs et l’origine des jeux 
Olympiques. Un travail basé sur des études préalables et une 
enquête fouillée enrichie  de recherches historiques rigoureuses.

Dans une série de conférences théâtrales, ce metteur en 
scène a dressé les dessous drolatiques et véridiques des 
diverses disciplines des Jeux Olympiques et transmet le plaisir 
d’apprendre et de comprendre l’histoire des JO.

Ce soir du 4 mai dernier, la discipline choisie pour la 
soirée Olympicorama à  Séméac était le Breakdanse. 
Un moment d’exception où l’on découvre les origines culturelles 
et ethniques de cette discipline depuis les ghettos de New York 
jusque dans nos rues. Une discipline très physique et gestuelle 
qui sera représentée aux JO de cette année. Cette soirée  fut 
l’occasion de rencontrer Bouziane Bouteldja, responsable de 

l’école Dans6T. Il dirige depuis 2007 la compagnie DANS6T et 
n’a pas manqué de rappeler sa mission personnelle qui consiste 
à se consacrer à la transmission et à instaurer la présence de la 
danse dans la cité.

Pour cela, il met un point d’honneur à organiser régulièrement de 
nombreux cours de danse, projets militants, formations en milieu 
scolaire. 

Le clou du spectacle  : un battle de  breakdance a 
illustré la conférence 

Lors de cet OLYMPICORAMA, le chorégraphe a organisé une 
démonstration de Breakdanse réservée aux élèves du collège 
Paul Valery lors de la matinée du vendredi 3 mai. 

Un moment fort apprécié par les collégiens qui sont venus 
nombreux et en famille le lendemain pour le spectacle 
du 4 mai. 

Ces  dernières années, de nombreuses rencontres ont conduit le 
chorégraphe de talent, à l’esprit ouvert et à la curiosité naturelle 
pour des horizons nouveaux, à s’intéresser à la scène et à s’ouvrir 
à l’univers de la danse contemporaine, sans perdre de vue 
l’univers des compétitions hip-hop (membre de la Zulu Nation).

Olympicorama
Spectacle Conférence Théâtre 
Partenariat du Parvis avec la commune de Séméac et l’école de Breakdance Dans6T.

MARION CONSTANCE 
Adjointe en charge
des Arts et de l’Evénementiel
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CAC - Centre Albert Camus

Le mot de l'opposition

Coup de Chapeau !!!
Le Centre Albert Camus accueille, toute l'année, un bon nombre d’activités culturelles, notamment des spectacles 
vivants comme les concerts et le théâtre. Chacune de ces activités nécessite des moyens techniques sophistiqués 
et une logistique adaptée. 
Les « lumières » et le « son » constituent un support essentiel du spectacle car ils ponctuent les moments forts et 
créent l’atmosphère de la mise en scène toujours inédite.
Ce soutien incontournable doit être mis au crédit de toute une équipe de  techniciens expérimentés. Ceux-ci 
s’emploient dans l'organisation, l'installation et les belles prestations "sons et lumières", avant, pendant et après toutes 
les représentations produites au CAC. 

Depuis bien des années, c'est Jean-Paul Catala qui assure la direction 
de la régie, assisté par Anna Mazzotti, Eric Pujo, Eric Villeneuve et Olivier 
Laporte. Tous sont des professionnels du spectacle. Ces hommes 
et femmes de l’ombre s’activent, créent et réalisent de magnifiques 
chorégraphies lumineuses sur la scène au moyen d’équipements très 
performants. 
En effet, sont installés depuis le début de  l’année, dix-neuf projecteurs 
« nouvelle génération », pourvus des dernières technologies « Led » à 
faible consommation. 
Cette dotation d’une valeur de 38 000€ a été financée par la commune 
de Séméac – 2 660€ – largement soutenue par la Région Occitanie et 
les fonds européens  – 35 340€.
Ces collaborateurs impliqués, pour leurs interventions, méritent bien 
un « Coup de Chapeau » et tous nos remerciements.

Chers Séméacais,
Voilà maintenant 4 ans que nous sommes 4 élus de la liste Séméac Autrement à siéger au Conseil Municipal dans une 
opposition que nous avons toujours voulue appliquée et constructive. Telle est notre conception de notre engagement !
Les dernières élections s'étaient déroulées dans un contexte très particulier, avant-veille de la mise en place d'un 
confinement inédit pour notre pays. Force est de constater que la crise sanitaire a ralenti le travail des municipalités 
fraîchement mises en place et Séméac n'a pas échappé à la règle.
De grands travaux ont été lancés depuis par la majorité en place et nous nous en réjouissons. En particulier, le projet 
de Maison de Santé qui était lui aussi au cœur de notre programme est en cours de concrétisation. Nous regrettons 
néanmoins qu'il n'ait pas été la priorité de l'équipe en place : l'accès aux soins est en effet un enjeu majeur pour la 
population.
Candidats, nous l'étions ; actifs en commissions et, d'une manière plus générale, dans la vie de la cité, nous le sommes 
aussi !
Notre liberté de parole nous permet surtout de partager le point de vue d'une partie de la population, préambule 
nécessaire selon nous à une meilleure acceptation par celle-ci de toute prise de décision.
C'est la raison pour laquelle nous souhaitons poursuivre durablement notre engagement dans la vie municipale de 
Séméac, dans une volonté de dialogue avec tous. Nous encourageons d'ailleurs toutes les personnes désireuses elles 
aussi de faire entendre une autre voix à nous rejoindre.
Nous pensons en effet que c'est dans la pluralité et une plus grande écoute de l'autre que la commune devra s'orienter 
pour les années à venir.
Les élus de Séméac Autrement : Philippe Evon, Régine Poux, Pierre Claverie et Corinne Brun.

MICHEL ABEILHE
Adjoint en charge du 
Centre Albert Camus

LES ACTIVITES DU CENTRE ALBERT CAMUS
Les Concerts - Le Théâtre - Les Conférences - Les Tables du Lys Bigourdan - Les Animations  sur le Développement Durable
Les Ciné des CSE et COS - Les Expositions : Peinture, Sculpture, Photographie et Collection

INFORMATIONS :
Retrouvez le programme détaillé du Centre Albert Camus de la saison 2024-2025, disponible sur le site  
www.cac-semeac.fr, ainsi que sur la brochure publiée à partir de mi-septembre, en mairie et en divers points de 
rencontre des alentours.
Intéressé(e) par les activités du CAC, il est possible de s’abonner à la  Newletter sur le site pour recevoir le programme
de la semaine.
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Programme des fêtes
LES FÊTES DE L'ÉTÉ « FETE DES PADOUENS »
DU 14 AU 18 AOÛT

Mercredi 14 août : 
 21h30 : retraite  aux flambeaux déguisés (départ salle 

du FAPS)  Animée par Paum'Kannel
 23h : bal avec Fréros de la Pena

Jeudi 15 août :
 10h30 : messe aux Padouens
 12h : repas paëlla préparé par Mélée Petits Plats dans 

les Grands 
 14 h : concours de pétanque
 21h : concours de belote

Vendredi 16 août :  
 20h : steak party 
 22h30 : bal avec l'orchestre DCA 

 
Samedi 17  août :  

 8h : pêche au canal 
 19h30 : apéro animé par Los Bambolayres 

  et les Eskapats 
 Repas  
 23h30 : Bal avec l'orchestre Swing Avenue 

 
Dimanche 18  août :  

 16h : course landaise aux arènes 
 20h : bodega du club taurin aux Padouens 
 22h : Bal avec Sud Mélody

PROGRAMME DU COMITÉ DES FÊTES DE 
SÉMÉAC DU 13 AU 15 SEPTEMBRE
SITE DE LANNE DARRÉ PRÈS DE LA SALLE MULTISPORT

Vendredi 13 septembre :
 16h30 : bal des pitchouns

Samedi 14 septembre :
 14h : concours de pétanque et de belote
 Apéro tapas animé par la bande les "Pink Flocs"
 18h : accueil des nouveaux résidents en mairie par M.le 

Maire et le conseil municipal.
 21h30 : bal avec le  groupe  pop rock  "CQFD"

Dimanche 15 septembre :
 En matinée :  Course "La Séméacaise"
 Marché des producteurs
 12h : accueil de M. le Maire pour le vin d’honneur de la 

municipalité  animé par "l'Accordéon Club de Séméac" 
puis par la bandas" los Bambolayres"

 Repas entrecôte/frites animé par le groupe "Em-Cima"
 Après-midi : Jeux pour enfants


